

## ABSTRAK

Dinni Erie Pratiwi, 126103211040. Penegakan Hukum Pembayaran Pajak Usaha Rumah Kos Dalam Perspektif Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 Tentang Pajak Daerah Dan Retribusi Daerah Serta Perspektif *Fiqih Siyasah* (Studi Kasus di Kabupaten Tulungagung). Jurusan Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Muhammad Amiril A'la, M.H.

**Kata Kunci:** Penegakan Hukum, Pajak, *Fiqih Siyasah Maliyah*.

Penelitian ini di latar belakang tentang maraknya rumah kos di Kabupaten Tulungagung dan pembayaran pajak dan retribusi daerah yang ternyata tidak maksimal dan terindikasi tidak semua menjalankan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 Tentang Pajak Daerah Dan Retribusi Daerah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana penegakan hukum dalam pembayaran pajak usaha rumah kos dalam perspektif Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 dan *Fiqih Siyasah*? 2) Bagaimana penegakan hukum dalam pembayaran pajak usaha rumah kos dalam perspektif *Fiqih Siyasah*? 3) Apa saja faktor-faktor yang menghambat pajak usaha rumah kos di Kabupaten Tulungagung berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 tentang Pajak Daerah?. Tujuan penelitian 1) Untuk mendeskripsikan penegakan hukum dalam pembayaran pajak usaha rumah kos dalam perspektif Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023. 2) Untuk mendeskripsikan penegakan hukum dalam pembayaran pajak usaha rumah kos dalam perspektif *Fiqih Siyasah* 3) Untuk mendeskripsikan faktor-faktor apa saja yang menghambat pembayaran pajak usaha rumah kos di Kabupaten Tulungagung berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 tentang Pajak Daerah dan Retribusi Daerah.

Penelitian ini menggunakan metode Kualitatif dengan menggunakan data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data ini menggunakan 3 jenis yaitu: 1) Teknik observasi, yaitu teknik observasi dilakukan di beberapa tempat untuk mengetahui keadaan dan keberadaan lokasi rumah kos yang ada di Kabupaten Tulungagung. 2) Teknik wawancara mendalam, subjek yang pertama diwawancarai adalah Badan Pendapatan Daerah yang sangat berperan aktif dalam menjalankan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 tentang Pajak Daerah dan Retribusi Daerah. 3) Teknik dokumentasi, dokumentasi yaitu mempelajari dokumen-dokumen yang berkaitan dengan penegakan hukum meliputi peraturan daerah, jurnal ilmiah, buku dan website. Analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan analisis data yang dilakukan secara interaktif.

Hasil penelitian ini bertujuan menganalisis efektivitas Penegakan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 tentang Pajak

Daerah dan Retribusi Daerah sejauh ini belum optimal, hal ini disebabkan oleh faktor kaidah hukumnya yang kurang lengkap, aparat penegak hukumnya kurang menjalankan sebagaimana tugasnya dengan maksimal dan kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi dalam pembayaran pajak masih rendah. Ditinjau dari *Fiqih Siyarah*, Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2023 tentang Pajak Daerah dan Retribusi Daerah secara tujuan telah sesuai dengan prinsip *dar'ul mafasid muqaddamun a'la jalbil mashalih* (mencegah kemudharatan diutamakan dibanding mengambil manfaat dari sesuatu), namun dalam pengaturan belum komprehensif sehingga sulit ditegakkan.

## **ABSTRACT**

*Dinni Erie Pratiwi, 126103211040. Law Enforcement of Kos House Business Tax Payment in the Perspective of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Levies and Fiqh Siyasaah (Case Study in Tulungagung Regency). Department of Constitutional Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Advisor: Muhammad Amiril A'la, M.H.*

**Keywords:** *Law Enforcement, Tax, Fiqh Siyasaah Maliyah*

*This research is motivated by the rise of boarding houses in Tulungagung Regency and the payment of local taxes and levies which are not maximized and indicated that not all of them carry out the Regional Regulation of Tulungagung Regency Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Regional Levies.*

*The problem formulations in this study are 1) How is law enforcement in the payment of boarding house business tax in the perspective of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 and Fiqh Siyasaah? 2) How is law enforcement in the payment of boarding house business tax in the perspective of Fiqh Siyasaah? 3) What are the factors that hinder the boarding house business tax in Tulungagung Regency based on Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes? Research Objective To describe law enforcement in the payment of boarding house business tax in the perspective of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 and Fiqh Siyasaah. Research objectives 1) To describe law enforcement in the payment of boarding house business tax in the perspective of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023. 2) To describe law enforcement in the payment of boarding house business tax in the perspective of Fiqh Siyasaah 3) To describe what factors hinder the payment of boarding house business tax in Tulungagung Regency based on Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Regional Levies.*

*Translated with DeepL.com (free version) This study uses a qualitative method using primary and secondary data. This data collection technique uses 3 types, namely: 1) observation technique, which is an observation technique carried out in several places to find out the condition and location of boarding houses in Tulungagung Regency. 2) in-depth interview technique, the first subject to be interviewed is the Regional Revenue Agency which plays a very active role in implementing Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Regional Levies. 3) Documentation techniques, namely studying documents related to law enforcement including regional regulations, scientific journals, books and websites. The analysis used in this study is using data analysis that is carried out interactively.*

*The results of this study aim to analyze the effectiveness of the Enforcement of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Levies so far has not been optimal, this is due to the factor of incomplete legal rules, law enforcement officials do not carry out their duties optimally and public awareness to participate in tax payments is still low. In terms of Fiqh Siyasah, the Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2023 concerning Regional Taxes and Levies is in accordance with the principle of dar'ul mafasid muqaddamun a'la jalbil mashalih (preventing harm takes precedence over taking advantage of something), but the regulation is not comprehensive so it is difficult to enforce.*

## مخلص

ديني إيرري براتيوي، 126103211040. إنفاذ قانون دفع الضرائب على أعمال المنازل الداخلية في منظور اللائحة الإقليمية لمحافظة تولونجاونج رقم 11 لعام 2023 بشأن الضرائب والجبايات الإقليمية وفقه السياسة (دراسة حالة في محافظة تولونجاونج). قسم القانون الدستوري، جامعة سيد علي رحمة الله تولونجاونج، 2024، مستشار: محمد أميريل علاء، م. هـ.

الكلمات المفتاحية: إنفاذ القانون، الضرائب، فقه سياسة مالية

الدافع وراء هذا البحث هو ارتفاع عدد دور الإيواء في محافظة تولونجاونج ودفع الضرائب والجبايات المحلية التي لا تُعدّ مثالية وأشار إلى أن جميعهم لا يطبقون اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2023 الخاصة بالضرائب الإقليمية والجبايات الإقليمية في محافظة تولونجاونج.

صياغات المشكلة في هذه الدراسة هي (1) كيف يتم تطبيق القانون في دفع ضريبة أعمال المنازل الداخلية من منظور اللائحة الإقليمية لمحافظة تولونجاونج رقم 11 لعام 2023 وفقه السياسي؟ (2) كيف يتم إنفاذ القانون في دفع ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية من منظور فقه السياسة؟ (3) ما هي العوامل التي تعيق ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية في محافظة تولونجاونج استناداً إلى اللائحة الإقليمية لمحافظة تولونجاونج رقم 11 لعام 2023 بشأن الضرائب الإقليمية؟ هدف البحث وصف إنفاذ القانون في دفع ضريبة أعمال المنازل الداخلية من منظور اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2023 الخاصة بالضرائب الإقليمية في محافظة تولونجاونج واللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2023 وفقه السياسة. أهداف البحث (1) وصف إنفاذ القانون في دفع ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية من منظور اللائحة الإقليمية لمحافظة تولونجاونج رقم 11 لعام 2023. (2) وصف إنفاذ القانون في دفع ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية من منظور فقه السياسة (3) وصف تطبيق القانون في دفع ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية من منظور فقه السياسة (3) وصف العوامل التي تعيق دفع ضريبة الأعمال التجارية في المنازل الداخلية في محافظة تولونجاونج بناءً على اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2023 الخاصة بالضرائب الإقليمية والجبايات الإقليمية في محافظة تولونجاونج.

يستخدم هذا البحث الأساليب النوعية باستخدام البيانات الأولية والثانوية. تستخدم تقنية جمع البيانات هذه 3 أنواع، وهي: (1) تقنيات الملاحظة، وهي تقنيات الملاحظة التي يتم تنفيذها في عدة أماكن لمعرفة وضع ووجود مواقع دور الإيواء في محافظة تولونجاونج. (2) تقنيات المقابلة المتعمقة، والموضوع الأول الذي ستمت مقابلته هو وكالة الإيرادات الإقليمية التي تلعب دوراً نشطاً للغاية في تنفيذ اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2023 في محافظة تولونجاونج بشأن الضرائب الإقليمية والجبايات الإقليمية. (3) تقنيات التوثيق، والتوثيق هو

دراسة الوثائق المتعلقة بتطبيق القانون بما في ذلك اللوائح الإقليمية والمجلات العلمية والكتب والمواقع الإلكترونية. ويتم التحليل المستخدم في هذا البحث باستخدام تحليل البيانات الذي يتم إجراؤه بشكل تفاعلي.

تهدف نتائج هذه الدراسة إلى تحليل فعالية إنفاذ لائحة محافظة تولونجاونج الإقليمية رقم 11 لعام 2023 بشأن الضرائب والجبائيات الإقليمية حتى الآن لم تكن مثالية، ويرجع ذلك إلى عامل عدم اكتمال القواعد القانونية، وعدم قيام موظفي إنفاذ القانون بواجباتهم على النحو الأمثل، كما أن الوعي العام للمشاركة في دفع الضرائب لا يزال منخفضاً. وفيما يتعلق بالقواعد الفقهية، فإن اللائحة الإقليمية لمحافظة تولونغاونغ رقم 11 لعام 2023 درء المفاسد مقدم على جلب "المتعلقة بالضرائب والجبائيات الإقليمية تتفق مع مبدأ ، ولكن اللائحة ليست شاملة لذا من الصعب تطبيقها" المصالح